

@titre

La conférence de rédaction

@aide

@info

@dico

Agence de presse : entreprise qui emploie des journalistes et qui fournit aux différents journaux des informations et des images.

Dépêche : c'est un petit texte qui donne toutes les informations sur un événement qui vient de se produire.

Institution : organisation d'une ou plusieurs personnes dont le rôle est défini par la loi ou la coutume. Le Parlement ou le gouvernement d'un pays sont une institution.

Lancement : c'est ce que dit la présentatrice du journal juste avant le début d'un reportage. En quelques mots, elle présente le sujet et le lieu du reportage.

Rédaction : ensemble des rédacteurs, des journalistes d'un journal, d'un magazine.

@@

@TOUT01_00

Nous voici dans la grande salle où a lieu, chaque matin, la conférence de rédaction du journal de 13 heures. Toutes ces personnes et moi-même allons décider du sommaire du journal télévisé en fonction de ce qui se passe en France et dans le monde. Chacun a sa spécialité et connaît bien son domaine ! Ils vont se présenter à toi. Quand tu seras prêt, ce sera toi le rédacteur en chef en cliquant sur le dé « jouer ».

@TOUT01_01a

J'assiste aussi à cette conférence puisque c'est moi qui présente chaque jour le journal de 13 heures en direct. Dans la matinée, je surveille l'actualité et je rédige les lancements des reportages. Les lancements ? Ce sont les petites introductions que je dis avant qu'un reportage soit diffusé ou qu'un invité soit interviewé. C'est tout un art. Allez, je t'en fais un à brûle-pourpoint !

@TOUT01_01b

Et pour terminer ce journal, nous recevons le célèbre Ratomic, l'idole de tous les enfants et maître « du paradis mythique qui s'appelle Mobiclic » comme il le chante si bien. Alors, M. Ratomic, comment expliquez-vous un tel succès ?

@TOUT01_01c

Hein ! Je suis pas en direct, là ? Ce n'est qu'un jeu, j'espère ! Tu rigoles, Carole !

@TOUT01_02a

Bonjour, je suis le rédacteur en chef. Je suis en quelque sorte le chef de tous les chefs de service ! C'est moi qui recueille toutes les propositions de sujets et qui décide ceux qui seront diffusés tout à l'heure.

@TOUT01_02b

Je décide des sujets qui seront présentés à l'ouverture, au milieu et à la fin du JT. C'est selon leur importance. Je détermine aussi le temps d'antenne, c'est-à-dire combien de temps dureront les sujets. Une, deux ou trois minutes au maximum.

@TOUT01_03a

Bonjour, je suis le chef d'édition. Je veille, avec le rédacteur en chef, au bon déroulement de la préparation du journal. C'est moi qui fais le lien entre les journalistes et l'équipe technique.

@TOUT01_03b

Par exemple, c'est moi qui veille à ce que les reportages, qui ont été réalisés sur le terrain, arrivent à l'heure. Aucun retard n'est possible ! Le journal est à 13 heures très précises !

@TOUT01_04a

Je suis le chef du service informations générales. C'est la partie de la rédaction qui s'occupe des informations nationales, c'est-à-dire françaises comme la justice, la police, les religions.

@TOUT01_04b

Nous couvrons, par exemple, ce qu'on appelle les faits divers. Ce sont les grands et petits accidents de la vie comme un meurtre, un vol ou un accident de voiture. Ce n'est pas gai, mais les téléspectateurs aiment beaucoup ça.

@TOUT01_05a

Je suis le chef du service science et environnement. Dans mon service, les journalistes enquêtent sur des sujets comme la médecine, les sciences, les nouvelles technologies, l'agriculture ou l'écologie. Il faut être très calé dans ces domaines.

@TOUT01_05b

Dans mon équipe de journalistes, il y a un ancien médecin. C'est lui qui fait tous les reportages sur la médecine.

@TOUT01_06a

Moi, je m'occupe du service économie. Les journalistes de mon équipe informent sur la bourse, les finances du pays, mais aussi sur la vie des entreprises. Si l'une d'elles licencie des personnes, nous irons enquêter pour en connaître les causes et les conséquences.

@TOUT01_07a

Bonjour, je dirige le service politique. La politique, c'est raconter comment les dirigeants du pays travaillent, comment ils sont élus, comment ils votent les lois et quelles sont leurs idées ! Nous connaissons tous les politiques, femmes et hommes. Nous les rencontrons souvent et nous devons bien connaître comment fonctionnent les institutions du pays.

@TOUT01_07b

Hé ! Nous aussi à *Mobiclic*, on connaît bien les institutions. Je vais lui offrir le *Mobiclic* n° 69 du mois de janvier, n'est-ce pas ?

@TOUT01_08a

Dans mon service, nous sommes spécialistes des sujets culturels. Cinéma, théâtre, mode, musique, expositions, littérature. Nous informons de tout ce qui est nouveau et, parfois, nous donnons notre avis. Ainsi, nous allons voir tous les films, tous les spectacles et nous lisons beaucoup de livres. Nous connaissons nombre d'artistes. C'est passionnant !

@TOUT01_09a

Moi, je dirige le service des sports. Nous couvrons tous les événements sportifs importants en France ou à l'étranger comme les Jeux olympiques, les matchs de foot ou encore le tennis, la voile ou le cyclisme. Sais-tu que nous sommes parmi les journalistes qui voyagent le plus souvent. Eh oui ! il y a toujours une grande compétition qui se déroule quelque part dans le monde.

@TOUT01_10a

Bonjour ! Moi, je m'occupe du service étranger. Comme son nom l'indique, notre service traite des informations qui concernent les pays étrangers. Certains journalistes travaillent à Paris.

@TOUT01_10b

Mais dix autres sont correspondants permanents dans des pays où l'actualité est importante. Comme tu le vois, nous sommes présents dans de nombreuses capitales sur différents continents. Avec leurs équipes, ils nous envoient des sujets tournés sur place ainsi que dans tous les pays voisins.

@TOUT01_10c

En cas d'urgence, des envoyés spéciaux se tiennent toujours prêts à partir dans les pays où nous n'avons pas de correspondants. Ils doivent se rendre sur place très vite et nous faire parvenir les reportages dès qu'ils le peuvent. C'est un travail passionnant, mais parfois dangereux.

@TOUT01_11a

Voici les chefs de service. Comme *Mobiclic*, un journal télévisé est divisé en grandes rubriques : politique, sport, étranger... Chaque chef de service dirige une petite équipe de journalistes spécialistes dans un domaine.

@TOUT01_11b

Moi, à *Mobiclic*, je suis le chef des blagues. Alors, je vous en propose une pour le 13 heures ! Au journal télévisé, le journaliste annonce les grands titres : « Un hélicoptère s'est écrasé au-dessus de Paris... Le pilote, trouvant qu'il faisait trop froid, avait coupé le grand ventilateur extérieur ! » (rires)

@TOUT01_11c

Bon, visiblement, ça vous fait pas rire. Je vais en chercher une autre. C'est pas grave !

@TOUT01_12A

Il est 8 h 30, le journal a lieu dans moins de cinq heures ! C'est la course contre la montre ! Heureusement, nous avons eu une première réunion, hier, vers 17 heures. Certains sujets ont déjà été décidés et commandés aux journalistes sur le terrain !

@TOUT01_13A

Comment est-on au courant de tout ce qui se passe en France et dans le monde ? Nous avons nos sources. Et plus on en a, mieux c'est ! Je te donne deux exemples.

@TOUT01_13B

Les dépêches sont des informations qui nous arrivent du monde entier sur ordinateur. Elles sont écrites par des journalistes travaillant pour des agences de presse. Toi, tu ne les connais pas ! Ce sont un peu nos journalistes à nous. Ils travaillent pour tous les médias, les grandes entreprises ou le gouvernement. Autant dire qu'ils ne doivent pas raconter de bêtises.

@TOUT01_13C

Nous avons aussi notre propre réseau d'informateurs. Si un journaliste est chargé du domaine de l'école, il doit connaître des personnes du monde scolaire : un professeur, un élève...

@TOUT01_13D

... comme un ministre ! Il doit leur parler souvent pour avoir des informations variées et complètes sur l'école.

@TOUT01_13E

On appelle ce réseau, le « carnet d'adresses » ! Il y a beaucoup d'autres sources. L'important est d'en posséder plusieurs et de les comparer pour savoir où est la vérité. La vérité est la mission première des journalistes ! Et ce n'est pas facile !

@TOUT01_13F

Moi, je connais tous les producteurs de fromage. Sur le fromage, je suis un carnet d'adresses énorme ! En plus, il sent très fort !

@TOUT01_14B

En plus des journalistes qui travaillent ici, nous disposons aussi d'un réseau de correspondants permanents dans dix villes de France. Chaque service de la rédaction peut faire appel à ces journalistes locaux. C'est très pratique ! Comme ils habitent sur place, ils connaissent bien leur région et peuvent nous faire parvenir leur reportage très rapidement.

@TOUT01_15B

Sais-tu que le premier journal télévisé français a été diffusé le 26 juin 1949 ? Il durait 15 minutes et les images étaient en noir et blanc. À l'époque, seulement, 11 journalistes avaient participé à sa préparation. Aujourd'hui, pour réaliser un grand JT, il faut au moins 90 personnes : journalistes, cameramen, monteurs, réalisateur et techniciens en tout genre !

@EOF